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【会議録】 

令和３年度第１回島本町社会教育委員会議  

 

■ 教育長あいさつ 

■ 生涯学習課の人事報告（課内担当者の説明） 

■ 傍聴者の確認（傍聴希望者２名に対し許可） 

■ 署名委員の選出 

 

【議 題】 

  （１） 教育・保育重点目標及び関係機関に対する指示事項について 

  事務局： 教育・保育重点目標及び関係機関に対する指示事項について、説

明。資料１ 

委 員： 図書館の事業について、利用者数や貸出冊数など利用実態をベー

スにし、事業を実施していくことが重要と考える。ホームページの

統計を見ると子どもはあまり変化がないが、大人は減少傾向である

ことが読み取れる。子ども向けの事業も活発にされているが、大人

向けの事業も更なる充実を図る必要があるのではないか。 

事務局： 令和２年度は新型コロナウイルス感染症の影響で、休館日も多く、

利用者数と貸出し冊数も減少している。現在は図書館の滞在時間に

制限を設けているが、利用者の方も早めに借りる本を選び、退館さ

れている。大人向けの事業としては、秋と今年の３月に大人のため

のおはなし会を実施した。委員からのご意見もあり、大人向けの事

業も実施に向け検討していく。令和２年度の登録者数は１３，２８

５人、そのうち１５歳以下は２，４３０人。登録者数はともに前年

度より増えている。 

議 長： 図書館の利用者登録は何年か利用実績がない場合はどういう扱い

になるのか。 

事務局： 概ね５年間利用がなければ抹消する。利用を希望される場合は再

登録となる。 

委 員： 「こども１１０番の家」運動について、現在登録者数はどれぐら

いいるのか。子どもへの周知はどのようになっているのか。登録さ

れた家の分布図等あるのか。 

事務局： 令和２年度の登録数は３２２件である。子どもへの周知は各小学

校から行っている他、広報しまもとやホームページでも周知を図っ

ている。点検・交換するために地図に落とし入れたものはあるが、

一般に公開しているものではない。実際に旗が掲揚されている家を



見て確認いただくものと考えている。 

委 員： 町内で人気
ひ と け

が少ない等危険な個所を示した地図が公共施設に掲示

されている。登録されている家とマッチングしていれば良い。 

事務局： 「こども１１０番の家」運動は、各小学校ＰＴＡと青少年指導員

協議会、校長会、教育委員会が推進会議を持ち、取組を進めている。

登録者をどのように増やしていくか議論にはなるが、一方で、ボラ

ンティアで登録いただくものであるため、無理に声掛けはしない方

が良いという意見もある。また、個別に声掛けしていることもある。 

議 長： 登下校の際に確認していることもある。また、ＰＴＡの地区委員

も取り組んでいる。 

     本件について、承った。 

 

（２） 島本町青少年問題協議会の廃止について 

事務局： 島本町青少年問題協議会の廃止について、説明。資料なし 

議 長： 本件について、承った。 

 

（３） 旧町立キャンプ場の撤去について 

事務局： 旧町立キャンプ場の撤去について、説明。資料なし 

議 長： 町民が長年親しんだ施設であるため、なくなることは寂しいと感

じることもあるが、課題もあるため、やむを得ないと考える。青少

年に対し、何か代わりになるものを今後も考えていただきたい。 

副議長： トイレも撤去するのか。 

事務局： 撤去工事完了後、今のところ、にぎわい創造課に敷地管理を移管

する予定となっており調整を進めている。トイレは、おおさか環状

自然歩道の設備として大阪府が設置されたものであるため維持さ

れる。例年、冬季には給水設備の凍結防止のため閉鎖することとな

る。 

議 長： 本件について承った。 

 

（４） 生涯学習課年間行事と主な新規事業について 

事務局： 生涯学習課年間行事と主な新規事業について、説明。資料２ 

議 長： 町民スポーツ祭は中止ということであるが、文化祭はどうなって

いるか。 

事務局： 実行委員会の役員会で議論を深めているところである。意見が分

かれていると聞いている。 

副議長： 水泳教室は実施されるのか。 



事務局： 広報を行い、予定通り実施する。学校の基準に併せ、暑さ指数が

３１を超える場合には、中止する。 

副議長： 新型コロナウイルス感染症の感染対策はどうなっているか。 

事務局： 定員を減らしている。薬剤を投入した水中ではウイルスは死滅す

ると聞いている。その他、大声を出さないなど注意をする。 

議 長： いろいろな事業が中止になり、委員として見に行くものも少なく、

寂しいがやむを得ない。 

事務局： 青少年健全育成大会についても延期を検討していたが、ケリヤホ

ールが当面ワクチン接種会場として使用されることなどから、中止

することとした。 

議 長： リサイクルブックフェアも中止とあるが、廃棄する本は溜まって

いく一方ではないか。 

事務局： 令和２年度では、歴史文化資料館と人権文化センターと図書館に

会場を分散し、リサイクルブックフェアを行った。今年度について

も方法を検討中である。一堂に会する実施方法は考えていない。 

議 長： 課題もあると思うが、良い方法を検討されたい。 

副議長： 勾玉づくり体験はどうなっているか。 

事務局： 実施に向けて予定通り進んでいる。現在申し込み期限が過ぎ、抽

選中である。 

教育長： 会議の冒頭の案件で大人向けイベントの質問をいただいた。よみ

きかせの事業が大人向きにも開催されている。教員時代にはよく保

護者から「子どもを本好きにさせるにはどうしたらよいか」との質

問を受けた。「大人が本を楽しむ姿を見せるのが一番効果的である」

と伝え続けてきた。学力についても本好きは基礎であり、礎となる

ものである。 

委 員： 所属する団体でも大人向けの事業を担っている。本を読むのでは

なく、内容を覚えて語るものである。他にも視覚障がい者の方に広

報誌を読むボランティア団体があるが、そこが朗読会も行っており、

何人か朗読されている。大人向けのイベントは実施しているが、あ

まりたくさんはお越しになっていない。 

教育長： 高学年になっても、大人や他人に本を読んでもらうのは喜ぶ。読

み聞かせは大事な取り組みである。 

議 長： 本件について承った。 

 

以上 
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